



Überall entlang der Badischen Weinstraße sind sie anzutreffen: die „Rebhisli“. Auch im Gottenheimer Rebberg finden sich einige besondere Exemplare. Die Winzergenossenschaft Gottenheim und die Gottenheimer Weingüter bieten anlässlich des Jubiläums „50 Jahre Badische Weinstraße“ am Donnerstag eine „Rebhisli-Tour“ durch den alten Weinberg an.

Fotos (4): Marianne Ámbs

# Image wieder aufpolieren

Reland  
20.5.04

Die Badische Weinstraße wird 50 Jahre alt / Neue Beschilderung entlang der Strecke

**Kaiserstuhl/Tuniberg. Die Badische Weinstraße wird in diesem Jahr 50 Jahre alt. Doch im Bewusstsein der Menschen in der Region ist sie vielfach in Vergessenheit geraten. Um das Image der Badischen Weinstraße wieder aufzupolieren, hat der Badische Weinbauverband dazu aufgerufen, den runden Geburtstag zu feiern. So finden morgen, Christi Himmelfahrt, 20. Mai, vielerorts Feiern und Aktionen rund um die Badische Weinstraße statt.**

Doch auch nach dem 20. Mai soll die Weinstraße lebendig erhalten werden. So wurde oder wird noch vielerorts, zum Beispiel am Tuniberg, die Beschilderung der Weinstraße erneuert und ergänzt.

Die Veranstaltungen zum Jubiläum in den badischen Weinanbaugebieten Ortenau, Breisgau, Kaiserstuhl, Tuniberg und Markgräflerland sind auf der Homepage des

Badischen Weinbauverbandes zusammengefasst. So findet zum Beispiel morgen, Donnerstag, 20. Mai auf dem Batzenberg bei Freiburg eine Jubiläumsfeier der Markgräfler Weinbaubetriebe statt. In Bötzingen präsentieren sich am Sonntag, 23. Mai 40 Kaiserstühler Weingüter mit ihren Produkten auf der Hauptstraße (mehr dazu auf den Seiten 10 und 11) und rund um den Tuniberg finden Hocks und Feste statt.

## „Rebhisli-Tour“ in Gottenheim

Die Winzergenossenschaft Gottenheim und die örtlichen Weingüter laden am Donnerstag, 20. Mai zu einer „Rebhisli-Tour“ durch den alten Weinberg ein. Preisausschreiben, Straßenfeste und offene Winzerkeller entlang der Weinstraße runden das Jubiläumsprogramm ab.

Die Badische Weinstraße wurde am 21. Mai 1954 in Baden-Baden erstmals eröffnet. Zunächst führte sie nur bis Gengenbach, zwei Jah-



Das Image der Badischen Weinstraße soll zum 50sten Geburtstag wieder aufpoliert werden. Foto: myl

re später wurde sie aber bis ins Markgräflerland beziehungsweise bis zur Schweizer Grenze verlängert. Heute führt die Weinstraße quer durch die typische badische Kulturlandschaft mit Weinbergen, Baudenkmalern, malerischen Weinorten und schönen Wanderwegen. Weinbau- und Gastronomiebetriebe in unüberschaubarer

Zahl säumen die rund 250 Kilometer lange Strecke.

Am 14. Mai wurde in Baden-Baden das Schild „Hier beginnt die Badische Weinstraße“ enthüllt. In Zukunft, so wünscht es auch Dr. Christoph Löwer, Geschäftsführer des Badischen Weinbauverbandes, sollen Weinbaubetriebe und touristische Einrichtungen wieder verstärkt auf die Badische Weinstraße hinweisen, sie in die Werbung für Baden und den badischen Wein mit einbeziehen.

Der Weinbauverband hat deshalb als Hinweis auf das 50ste Jubiläum einen Flaschenanhänger herausgegeben und die Veranstaltungen auf seiner Homepage gebündelt.

**Marianne Ámbs**

**Weitere Infos** zur Badischen Weinstraße gibt es im Internet unter [www.badischer-weinbauverband.de](http://www.badischer-weinbauverband.de) oder in der aktuellen Neuauflage von Franz Hilger: „Die Badische Weinstraße. Ein Wegbegleiter“, Baden-Baden 2004, ISBN 3-937978-00-3.